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川上　「転職が天職になった」そうです

が（笑）、営業職から教育業界に移られ、

いつ頃からそう感じるようになりまし

た？

杉原　まず、転職した塾で出版されてい

た「個別指導マニュアル」を読んだとき、

塾の仕事に魅力を感じました。疑問点や

ポイントなどを書き込みつつ、一晩で一

気に読みましたよ。そして 3教室ほど授

業風景を見学し、4日目には模擬授業を

開始しました。西武線沿線の小さな教室

に 7、8 名の生徒がいましてね──もう

22 年も前のことですが、つい昨日のよ

うに教室の映像が浮かび上がります。ご

く自然に一人ひとりの生徒に英語や数学

を教えながら、生徒の学習状況を確認し

ていました。生徒とも初対面という感じ

ではなかったですね。「あっ、これは天

職だ」と、そのとき思いました。

川上　素晴らしい出会いでしたね。その

後、一週間で室長になられたとか。

杉原　はい。「明日から目黒教室に行け」

の一言です。大変でしたがそれ以上に毎

日が楽しくて、10 歳近く若い先輩にも

積極的に話を聞いたり、教育関連の書籍

もたくさん読みました。もともとは勉強

嫌いだったのですが ･･･ 塾のオヤジなの

にこんなこと言っていいのかな ･･･ この

ときはよく勉強しましたね。講師の連中

と飲みながら、生徒のことや学習法につ

いて話をするのも楽しかったですね。

川上　そこまでやりがいを持てるとは、

なんだか羨ましいです。その後、杉原さ

んが担当された教室は生徒数がどんどん

増えていったそうですね。

杉原　ありがたいことに、どこに行って

も生徒が集まってくれました。思い出深

いのはやはり最初の教室で、40 名弱で

引き継いですぐに 70 名、そして 110 名

になりました。6 畳、4 畳半という 2K

の小さなスペースに机をぎゅうぎゅう詰

めにして授業をしていました。今考えれ

ば、無茶をやったものです。

川上　生徒の学力を伸ばすのに大切なこ

とはなんでしょう？

杉原　「やる気にさせること」そして「そ

の子にとって正しい勉強をさせること」

でしょうか。我々は「成果の保証」なん

て言っていますが─「こう勉強すれば、

この時期に、このような成果が出る」と

約束します。ここがスタートですね。あ

とは、生徒の成長に感動すること。心か

ら褒めること。我々大人でも「変わるこ

と」は大変でしょう？そう考えると生徒

が少しでも成長するのは、本当に素晴ら

しいことなんです。また、「褒める」と

同時に“必ずこの子を伸ばす”との思い

で本気で「叱る」ことも大事です。気迫

とエネルギーが必要なんですよ。

川上　なるほど。ところで、杉原さんが

思う“理想の先生”とは？

杉原　うーむ、川上さんを前にしている

からではありませんが、金八先生はすご

いと思いますね。あんな先生になれれば

と思いますが ･･･、難しいですかね（笑）。
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32 歳、営業職に疲れ個別指導の塾へ転職。一週間後に
室長となり、生徒数は年々 2 倍、3 倍と増え続ける。天
職との出会いであった。2002 年独立。開塾時 20 名、
現在は 3 教室で 220 名。『教育者の端くれ』『個別指導
の一職人』が口癖。個別指導を極めるのが夢である。
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情熱とユーモアで生徒と接する
個別指導の一職人

ユーモアたっぷりに、個別指導塾の講師として
の矜恃を語ってくれた杉原さん。全てに通ずる
ことだと思いますが、何をするにでも一番大切
なのは「情熱」だということを、改めて教えて
頂いたような気がします。機知に富み熱意に溢
れた杉原さんの人柄に触れ、生徒数が増えてい
く理由が分かりましたよ（笑）。
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